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2020年，我市经济总量成功迈入“2000亿
俱乐部”，主要经济指标持续走在全省“第一方
阵”，高于全国、全省平均水平。

站在新起点，我市乘势提出新的目标：到
“十四五”末经济总量达到3000亿元以上，加快
建设全省经济副中心，成为成渝地区经济高质
量发展的重要增长极和动力源。

挺进“增长极”，打造“动力源”，乐山跑步进
“圈”。

（一）

五年跨越1000亿元台阶，乐山底气何在？
从乐山近年发展看，经济总量由1000亿元

（2012年）到1500亿元（2017年）用时5年，但
从1500亿元（2017年）到2000亿元（2020年）
用时仅3年，“十四五”时期乐山将进入加速发
展期，有望五年跨越两个500亿元台阶。“十三

五”时期，四川经济增速均高于全国，乐山经济增速均高于全省0.1～0.7个
百分点。

未来五年，随着我市总投资1.2万亿元的1400余个重大项目实施，一
系列带动性、示范性重大项目将建成投产，乐山经济增长有条件继续保持
高于全国、全省的良好发展态势。

四川省“十三五”“十四五”规划专家组成员盛毅认为，乐山发展在全省
占有重要位置，也是全省争创经济副中心的7个城市之一。随着成渝地区
双城经济圈建设的推进，国家层面将会向成渝地区布局更多重大项目，产
业也将加速向以成渝地区为重点的内陆地区转移。

抢抓机遇，时不我待。
挺进“增长极”，乐山积极对接全省“一轴两翼三带”区域经济布局，优

化形成“1＋2＋6＋N”市域经济总体布局，构建以乐山国家高新区为龙头，
以创建国家级开发区和省级新区为引领，以五通桥区、沙湾区、峨眉山市、
犍为县、井研县、夹江县六个省级开发区为支撑，以若干现代农业产业园
区、现代服务业集聚区为节点的现代产业承载体系。

市委站位高远，重构园区布局。
“十三五”期间，市委提出了“一总部三基地”的工业布局，经过五年努

力，乐山高新区入驻总部企业突破100家，建成区面积达48平方公里，“中
国绿色硅谷”基本成形，“一总部三基地”积厚成势。

新形势、新任务、新要求。市委将“一总部三基地”增加为“一总部五基
地”，新增了沙湾冶金建材产业基地、峨眉山食品饮料产业基地。

沙湾区工业基础较好，规模工业增加值增速连续4年居全市前二，工业
总产值占全市工业总产值近20%，已创建为国家新型工业化产业示范基
地、四川省第二批工业强县示范县、省级经开区。为支持沙湾区进一步做
大工业经济，同时解决市中区在全市工业布局中没有重要支点的问题，市
委考虑采取行政区与经济区适度分离的模式，将沙湾工业园与市中区水口
工业园联动建设，作为全市冶金建材产业基地纳入“总部基地”总体布局，
为沙湾区和市中区今后的工业发展创造更加有利的条件。

峨眉山食品饮料产业发展走在全市前列，是带动全市形成 500 亿
元食品饮料产业集群的重要支撑，为进一步支持峨眉山市把食品饮料
产业做优做强，市委将峨眉山食品饮料产业基地纳入全市“总部基地”
总体布局。

（下转第3版）
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编者按
成渝地区双城经济圈建设是习

近平总书记亲自谋划、亲自部署、亲
自推动的国家重大区域发展战略。
市委提出，要坚持“旅游兴市、产业
强市”发展主线，主动唱好“融入之
歌”、弹好“协作之调”、做好“发展之
功”，努力在成渝地区双城经济圈建
设中发挥乐山动能、形成乐山支点、
作出乐山贡献。本报从即日起推出

“融入成渝地区双城经济圈”系列报
道，敬请关注。

本报讯（本报综合）按照市委统一
部署，连日来，市委副书记、市长张彤，
市委副书记曾洪扬，市委常委、常务副市
长黄平林，市委常委、宣传部长于丽，市
委常委、市纪委书记、市监委主任喻在
岗，市委常委、峨眉山市委书记、峨眉山
景区党工委书记高鹏凌，市委常委、政法
委书记廖磊，市委常委、市总工会主席阿
刘时布，市委常委、乐山军分区司令员王
建华，市委常委、组织部长赖俊，市委常
委、副市长毛宁，分别前往我市11个县
（市、区）和乐山高新区参加和督导县
（市、区）委常委班子、乐山高新区党工委
管委会班子民主生活会。

1月22日，张彤赴峨边彝族自治县
参加和督导县委常委班子民主生活会。

张彤指出，峨边县委常委班子要持
续用力抓好班子政治建设，抓好问题整
改；强化党的创新理论武装、完善理论
学习制度、推动学懂弄通做实、学用结
合融会贯通。要抓好“十四五”发展开

局起步，对标完善规划、稳定经济增长、
倾力改善民生。要全面推动乡村振兴，
坚决守住脱贫攻坚成果，培育壮大现代
农业园区，实施乡村建设行动。要持之
以恒正风肃纪，带头履行主体责任、落
实廉洁自律要求、持续加强作风建设。
县委、县政府要做好农村地区、彝区疫
情防控工作，做细关心关爱措施，确保
防控有力度，服务有温度；要做好冬春
森林防火、民生保障服务等工作，确保
群众平安祥和过节。

2月1日，曾洪扬赴五通桥区参加和
督导区委常委班子民主生活会。

曾洪扬强调，要抓好整改，坚持“新
老问题”一起改，建立问题清单、整改清
单、责任清单，一件事情一件事情去研
究、一个问题一个问题去解决，确保清
仓见底、取得实效。区委常委班子和
成员要严守政治规矩和政治纪律，认
真履行党风廉政建设主体责任和“一
岗双责”，以更加严实的作风抓班子、

带队伍。要围绕创建国家级开发区和
省级新区目标，抢抓光伏产业爆发式
增长的历史性机遇，继续下深水、出实
招，为乐山“产业强市”再立新功。要
统筹发展和安全，建立企业长效监管
体制，稳步推进沿江堤坝建设、河心岛
搬迁等工作，守住安全发展底线。

2月22日，黄平林赴金口河区参加
和督导区委常委班子民主生活会。

黄平林强调，要持续用力抓好政治
建设，始终旗帜鲜明讲政治，做政治上的

“明白人”“老实人”。要始终强化党的创
新理论武装，做到学用结合融会贯通，练
好理论武装这个“基本功”。要抓好“十
四五”发展开局起步，确保实施“十四五”
规划、开启全面建设社会主义现代化金
口河区新征程迈好第一步。要全面推动
乡村振兴，坚决守住脱贫攻坚成果，培育
壮大现代农业园区，实施好乡村建设行
动，促进全面脱贫与乡村振兴有效衔接，
加快推动农业农村现代化。要持之以恒

正风肃纪，做到扛主责、守廉洁、正风气，
着力营造良好政治生态。

1月28日，于丽赴井研县参加和督
导县委常委班子民主生活会。

于丽强调，要保持“绝对忠诚”的政
治定力，深入开展理论宣讲，做到真学
真懂真信真用。要保持“绝对务实”的
工作作风，围绕中央、省委、市委各项战
略，带头攻坚破难，推动井研发展争先
进位。要保持“绝对贴心”的为民情怀，
带头解决群众反映的难点、堵点、痛点
问题；要走好群众路线，从群众立场出
发想问题、作决策、办事情。要保持“绝
对清廉”的品格操守，严守政治纪律和
政治规矩，针对班子和个人查摆出的问
题，再深挖、再梳理、再细化，确保立改
真改、改深改透；要认真履行“一岗双
责”，切实担负管党治党政治责任，推动
全面从严治党不断向基层延伸、向纵深
发展。

（下转第2版）

市领导参加和督导县（市、区）委常委班子民主生活会

持续深化全面从严治党
张彤曾洪扬参加

2015年，时年35岁，从峨边乡镇一
步步走到乐山市司法局工作的师玉容，
工作安稳，生活平淡而从容。

“认真工作、尽好本职，孝顺老人、相
夫教子……直到退休。我都仿佛看到了
自己后半生的生活轨迹。”师玉容说。

一场对世界庄严承诺的脱贫攻坚
战，不仅改变了我国近一亿贫困人口的
生产生活状况，也彻底改变了师玉容的
生活“轨迹”：

这一年，组织下派她到沐川县高笋
乡安坪村担任第一书记；37岁，第一书记
两年驻村轮换时，安坪正处于脱贫攻坚
关键时期，她毅然选择留下；38岁，安坪

高质量脱贫退出，她可以撤回，但想到乡
村振兴刚刚起步继续留下；39岁，她再次
放弃回到市级机关任职和家人团聚的机
会，转任沐川县高笋乡党委书记、落户基
层。

三次留下，六年坚守，她为何作出
如此的选择？昔日的贫困山村，为何让
她如此不舍？

脚下有泥，她对农村有着最质朴的
感情；心中有爱，她把满腔热情倾注给
乡亲们；眼里有光，她对乡村振兴的未
来充满了希望。

脚下有泥、心中有爱、眼里有光
……在脱贫攻坚一线，一朵最“美”的花
在乌蒙山区绽放。

脚下有泥

2015年的夏天，师玉容一个人扛着
驻村帮扶旗帜来到安坪村。一路上，村
民们问她：“你这扛的是什么旗？”师玉
容笑着答：“往后你们就知道了！”

从那天起，“师玉容”三个字便与安
坪村紧紧地联系在了一起。

初到安坪村时，师玉容眼前是一片
“烂摊子”。在这样一个省定贫困村，班
子软弱涣散，住房普遍破旧，道路坑洼
不平，产业几乎为零。

2015年，脱贫攻坚战的号角全面吹
响。这一战怎么打？“大家都是摸着石
头过河。我既然来了，就不能走个过场
就回去。”师玉容说。

对于从小长在农村，又曾在乡镇工作
多年的师玉容来说，农村并不陌生。

驻村第一个月，她挨家挨户收集村情
民意。由于熟悉农村生活，和村民讲话接
地气，师玉容很快和村民们打成一片。

两个多月里，她白天走访群众，晚上
编制规划，会同乡村干部为安坪村量身
打造了《脱贫攻坚总体规划》和《“1+5”实
施方案》。翻开这些规划，可以看到，安
坪村的脱贫梦正是循着当初的设想一步
步“照进”现实。 （下转第3版）

最美的“花”
——记全国“最美公务员”师玉容

本报讯（记者 张清）昨（23）日，市
委副书记、市长张彤赴马边彝族自治县
调研森林防灭火、疫情防控、乡村振兴
等工作。市人大常委会副主任、马边彝
族自治县委书记郭正强参加调研。

张彤来到民主镇小谷溪村，实地察
看茶叶加工厂、小谷溪学校，并在小谷
溪村党群服务中心与县、镇、村干部座
谈，详细了解该村春茶生产、产业发展
现状、巩固脱贫攻坚成果接续乡村振兴
等工作情况。张彤强调，要继续巩固脱
贫攻坚成果，全力推进乡村振兴；特别
要宣传动员群众继续用勤劳的双手巩
固脱贫成果，建设美丽乡村。要抓好
产业发展，因地制宜，突出主攻方向，
以“龙头企业+专合组织+基地+农
户”的模式推动产业发展。要集中力
量发展特色产业，做好种植、养殖业
深加工及农旅融合发展。

张彤指出，要做好乡镇行政区划
调整和村级建制调整改革“后半篇”
文章。建设好基层组织，把基层党组
织的战斗堡垒作用及党员干部的作

用发挥好。要把社会治理推向深入，
深化移风易俗，除陋习树新风，做好
禁毒防艾，推动依法治理，促进社会
进步。要巩固好教育、卫生等社会事
业发展，坚持实施好“学前学会普通
话”行动及“劳动收入奖励计划”“青
少年教育促进计划”，通过多种渠道
解决好发展中人才队伍问题。要支
持小凉山彝区解决好农产品的销售
问题，持续推动扩大茶叶加工，做好
马边青梅酒产业培育。

当天，张彤还调研了马边疫情防
控、森林防灭火工作。张彤要求，要
继续做好新冠病毒疫苗接种工作，加
大“四川天府健康通”健康码的申领
推广应用，要落实好“外防输入、内防
反弹”“人物同防”各项措施，做好开
春后的疫情防控工作。要抓好春季
防火工作，把森林防灭火工作落实到
基层一线，禁止野外烧荒和农村秸秆
焚烧，提倡文明祭祀。要提升森林防
灭火能力，做好监测、堵住漏洞、补齐
短板、防范风险。

张彤赴马边调研时强调

巩固脱贫攻坚成果接续乡村振兴
抓好疫情防控及森林防灭火工作

本报讯（记者 张清）近年来，我
市严格落实生态环境保护“党政同
责、一岗双责”，坚决扛起生态文明
建设政治责任。坚持市领导一线挂
牌督办，以“清单制+责任制+销号
制”深入推进各类生态环境问题整
改，解决了一大批群众反映强烈的
突出生态环境问题。

记者昨（23）日从市生态环境局
了解到，截至今年2月中旬，第一轮
中央生态环境保护督察向我市反馈
意见33项整改任务，已完成整改32
项，整改完成率96.97%。第一轮中
央生态环境保护督察“回头看”向我
市反馈意见11项整改任务，已全部
完成整改，整改完成率100%。2019
年国家移交我市的1个长江经济带

生态环境问题已整改完成并销号。
2020 年国家长江经济带生态

环境警示片披露涉及我市生态环境
问题2个，已完成整改1个。2020
年12月，省生态环境突出问题警示
片披露涉及我市生态环境问题 1
个，已完成整改。2020年省生态环
境保护督察向我市交办信访举报问
题290个，已完成整改271个，整改
完成率 93.45%。剩余各项未完成
的整改任务正积极推进。

“十三五”末，全市空气、水环境
质量改善均取得历史性突破，在全
省七大区域中心城市中率先达到环
境空气质量国家二级标准。生态环
境质量持续向好，人民群众生态环
境获得感和幸福感不断提升。

市领导一线挂牌督办 实行“清单制+
责任制+销号制”

我市深入推进生态环境问题整改

工作中的师玉容工作中的师玉容 沐川县融媒体中心沐川县融媒体中心 供图供图

本报讯（记者 张清）昨（23）日，市
委副书记、市长、乐山市主城区“道路
畅通提升工程”工作领导小组组长张
彤主持召开乐山市主城区“道路畅通
提升工程”工作领导小组全体会议，听
取中心城区嘉定路二期改造工程建设
及交通组织情况汇报，安排部署下一
步工作。市领导、乐山市主城区“道路
畅通提升工程”工作领导小组副组长
喻在岗、廖磊、何金文、邓华、肖瑶伦出
席会议。

在听取与会人员发言后，张彤指
出，要针对项目实施过程中开学、上
班、春游等重点情况，做好道路交通
管理，缓减施工期间施工区域及周边
道路的车辆通行压力。要加大宣传
动员力度。通过交通组织通告、媒体
宣传、心连心服务热线、“红袖标”等
行之有效的方式，让群众知晓施工期
间道路交通组织、公交线路调整情
况，发动群众参与、关心、支持城市建
设。在做好对市中区宣传的同时，也

要做好对沙湾区、五通桥区等周边组
团城市的宣传引导。要把群众的服
务保障工作做到位。切实做好项目
实施的风险评估，把各项工作做实做
细，确保施工区域及周边群众上学、
就医、上班等出行有保障，做好施工
区域及周边商家、学校、运输企业、出
租车、网约车的服务保障工作。对相
关政策的出台，要系统化考虑，精准分
析研判。

张彤强调，要把道路畅通提升工程
规划和评估做深做实做透。以规划为
引领，坚持问题为导向，尽快形成有前
瞻性、科学性和可操作性的规划方案
和评价体系。要以目标为导向，抓住
项目这个“牛鼻子”，做好施工组织，再
接再厉、连续作战，保质保量实施好项
目建设。要在改造提升好主干道的同
时，打通城市断节路、畅通“毛细血
管”，通过工程措施、管理措施，实现从
量变到质变，保障我市城市交通畅通
有序。

乐山市主城区“道路畅通提升工程”工作
领导小组全体会议召开

保质保量建设项目 保障交通畅通有序


